

EL CENTRO CULTURAL DE SAN MARCOS Y LA NEUMONIA FUERON LOS TEMAS TRATADOS EN LA RUEDA DE PRENSA CONVOCADA POR EL PSOE

Fuentes Lázaro: "Las medidas propuestas por el PSOE podrían haber evitado el problema de la neumonía"

El diputado socialista Jesús Fuente Lázaro presentó a los medios de información un escrito en el que se recoge la posición de su partido ante la incidencia de la neumonía tóxica en la provincia de Toledo.

Según Fuentes Lázaro el partido socialista ha permanecido a la expectativa durante los meses de Julio y Agosto. Al mismo tiempo que se ha realizado una encuesta telefónica entre los pueblos más representativos de los distintos partidos judiciales de la provincia con objeto de obtener un muestreo de los casos de neumonía producidos y de las medidas tomadas a nivel local. Por este método se averiguó que se habían enviado circulares a los farmacéuticos de la mayoría de los pueblos. Estos farmacéuticos se han dedicado a recoger muestras de aceite sospechoso que han ido almacenando en los Ayuntamientos en espera de ser analizados.

Los socialistas contra la Delegación Provincial de Sanidad

El partido Socialista acusa a la Delegación de Sanidad de no haber tomado ninguna medida efectiva habiendo dejado todas las iniciativas en manos de los Ayuntamientos que, lógicamente, no disponen de suficientes recursos para hacer frente a tan grave problema.

Según el escrito presentado por el PSOE la escasa incidencia de la neumonía tóxica en Toledo con relación a otras



Fuentes Lázaro: "la escasa incidencia de la neumonía tóxica en Toledo con relación a otras provincias ha sido la causa de que no aparezca con diáfana claridad la falta de organización de los responsables de Sanidad en Toledo".

provincias ha sido la causa de que "no aparezca con diáfana claridad la falta de organización de los responsables de Sanidad en Toledo". Esta desorganización total que se imputa a la Delegación Provincial de Sanidad se da "tanto en el control de la venta, análisis y clarificación de las marcas de aceite que pueden resultar tóxicos como en la acción asistencial a los enfermos que han ingresado en los diversos centros hospitalarios".

La falta de instrucciones precisas a los Ayuntamientos y la inexistencia de una planificación de las actuaciones a desarrollar por los responsables sanitarios locales además de la carencia del control debido so-

bre aceites vendidos a granel son, para los socialistas, algunos datos "meramente indicativos del descontrol y la desorganización de la Delegación Provincial de Sanidad".

Por causa de este descontrol se ha dado el hecho de que las actuaciones dirigidas a evitar los casos de envenenamiento se han limitado a la comprobación de la existencia o no en los comercios de las marcas de aceite consideradas nocivas; además, esta comprobación ha sido llevada a cabo, en muchos casos, al mismo tiempo y sin coordinación alguna por los farmacéuticos locales, Inspectores de Comercio y Guardia Civil. Por otra parte ha ocurrido que las muestras recogidas permanecen almacenadas en los respectivos Ayuntamientos sin que nadie sepa si el aceite que entregó es tóxico o no.

En lo relativo a la asistencia médica a los -hasta ahora- 46 afectados por la neumonía que se ha dado en la provincia hasta el momento, el escrito de los socialistas acusa a la Delegación Provincial de Sanidad de "haberse limitado a realizar llamadas telefónicas para mantener más o menos actualizada la estadística de ingresos por envenenamiento". Esta caótica situación se agrava si se tiene en cuenta la desinformación que padecen los profesionales de la medicina. Esta falta de información se da en dos sentidos: no se puede hacer un adecuado control y seguimiento de los afectados que acuden a

"urgencias" y se vuelven a casa cuando mejoran y, por otra parte, no se da la adecuada comunicación con otros centros para saber el tratamiento a seguir y los nuevos datos que puedan ir surgiendo. Ante esto el escrito propone la creación de un grupo de médicos en Toledo y Talavera dedicados exclusivamente al tratamiento de la neumonía.

Un servicio telefónico para informar al consumidor

Jesús Fuentes Lázaro afirmó que el escrito no pretende ser una forma de su partido de hacer méritos de "cara a la galería" sino un intento de buscar soluciones ante la ineficacia demostrada por las autoridades sanitarias. En este sentido manifestó también que lo ideal sería una actuación conjunta de todos los partidos por lo que el escrito se enviaría a las demás fuerzas políticas toledanas.

El documento incluye también una "propuesta de actuación" concreta en doce puntos que se refieren a medidas de control alimentario, por un lado, y medidas asistenciales por otra. Aparte de las medidas destinadas a prevenir la contaminación y el fraude alimentario los socialistas proponen la creación de un servicio telefónico permanente para que cualquier consumidor de la provincia pueda hacer las consultas o denuncias sobre alimentos que crea oportunas.

Inversión de 162 millones para la provincia en un plazo de año y medio.

Ya han sido adjudicadas el 20% de las obras a realizar por el plan extraordinario de la diputación.

Para antes del año próximo se estima en fuentes técnicas de la Diputación Provincial toledana que habrán sido ejecutadas cerca del 50% de las obras previstas en el Plan extraordinario que dicho organismo provincial aprobó, entre agudas Polemicas, en diciembre del pasado año.

Como es sabido, el Plan trata fundamentalmente de llevar agua corriente a numerosos puntos de la provincia, para lo cual destina 1.186 millones de pesetas de los 1.623 millones totales del programa. De la cifra global, según las mismas fuentes, habrían sido adjudicadas ya el 20% de las obras a realizar, es decir, alrededor de 300 millones de pesetas.

La oposición al proyecto por parte de las formaciones de izquierda representadas en la Diputación, tuvo en su día como base la consideración de que el reparto de millones efectuado por UCD favorecía notoriamente a los ayuntamientos dominados por este partido y, consecuentemente, escondía, en opinión de la oposición, una maniobra política electoralista.

Financiación de semillas de cereales a cargo del S.E.N.P.A.

Con el fin de complementar la demanda nacional de semillas, en orden a una mejora de la calidad y de los rendimientos unitarios, el Servicio Nacional de Productos Agrarios va a disponer de 113.000 Tm. de grano habilitado de trigo, financiará con 2.000 ptas/Ha. las adquisiciones de semillas certificadas que hagan los agricultores, e intensifica al máximo la selección gratuita tanto de trigo como de cereales piensos.

Aunque el S.E.N.P.A. está dejando prácticamente de producir grano habilitado de trigo, dadas las condiciones excepcionales de esta campaña, va a disponer de un montante de 113.000 Tm. contra las 54.000 tm. métricas del año pasado. La provincia de Toledo en concreto dispuso el año pasado de 3.037 Tm. de grano habilitado de trigo, y esta campaña habilitará 6.400 Tm., de las variedades Anza, Aragón 03, Ariana-Florencia Aurora, Ardica, Astral, Boulmiche, Chamorro, Mara, Pane-247 y Siete Cerros.

Los socialistas ante el proyecto cultural de San Marcos

Martín Molina: "El Ayuntamiento no es una empresa"

"No admitimos que un centro cultural pueda estar regido por una empresa mixta o una Sociedad Anónima" manifestó el concejal socialista Martín Molina al exponer la postura de su partido ante la cuestión de San Marcos. Como es sabido el Ayuntamiento pasó a ser propietario de la iglesia de San Marcos en virtud de una permuta con el Episcopado por la que se le concedían a la Iglesia unos terrenos en Palomarejos. Para transformar este templo en centro cultural se ha presentado hasta ahora dos proyectos. Uno ha sido elaborado por la empresa Videovox y el otro por el Grupo de Comunicación y Documentación de Toledo.

El primero de los proyectos consistiría en la creación de una empresa mixta, Ayuntamiento-Videovox, para dirigir un centro que se ocuparía de organizar programas documentales destinados al turismo principalmente. El proyecto de Videovox cuenta, al parecer,

con el apoyo del alcalde, señor de Mesa, ya que resultaría más rentable a corto plazo para el Ayuntamiento que se limitaría a ceder el edificio.

Frente a esta postura, según Martín Molina, el PSOE apoya al grupo toledano en primer lugar "como forma de contribuir al desarrollo de los propios valores y de potenciar las iniciativas de los toledanos".

En líneas generales el objetivo de los socialistas es la creación en cada barrio de un centro cívico-cultural y un centro cultural de mayor envergadura dentro del casco viejo. Para esto último señalan la idoneidad del templo de San Marcos. El proyecto presentado por el grupo toledano "supera en profundidad cualquier criterio meramente mercantilista" ya que en él prima lo cultural frente a la pretensión de obtener beneficios a corto plazo. El futuro centro combinaría los medios de comunicación audiovisuales con formas de expresión tradicionales y estaría dirigido



Martín Molina: "El proyecto presentado por el grupo toledano supera en profundidad cualquier criterio meramente mercantilista".

por un patronato del que pueden formar parte organismos oficiales y privados y en el que se daría más importancia a criterios puramente culturales. Esta forma de gestión resulta más democrática y participativa que la fórmula de empresa mixta y además el centro pro-

gramaría sus actividades en coordinación con diversas asociaciones culturales de Toledo, asociaciones de Vecinos, grupos de teatro y musicales, etc. Esto evitaría que se dieran hechos como que en un mismo día se programen diversos actos culturales en distintos sitios y después pasen los meses sin que haya ninguno.

Enfín, para los socialistas, no debe intertarse en ningún momento crear un centro basándose en "su rentabilidad política instantánea" que olvide a la cultura como principal criterio y que pueda comprometer la acción de futuras Corporaciones. Martín Molina afirmó que el proyecto del equipo toledano es superior al de Videovox y que además es factible "hay recursos suficientes" por lo que propone que se entre en contacto con este grupo -que no está formado por militantes o simpatizantes de su partido- para ir detallando posibles acciones futuras.